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Milhares de alunos re-
gressam às aulas já 

na próxima semana. Escolas, 
universidades, autarquias e 
famílias preparam o início de 
mais um ano letivo que começa 
entre os dias 12 e 15 de setem-
bro.

Na região, nos concelhos de 
Paços de Ferreira, Penafi el, Pa-
redes e Lousada, 30.423 alunos 
e 2.879 professores (sem contar 
com os docentes e alunos da Es-
cola Secundária de Penafi el, que 
não nos forneceu dados relativos 
ao estabelecimento escolar), estão 
a postos para começarem a fre-
quentar as 142 escolas que com-
põem o parque escolar.

Nas escolas, segundo os di-
retores dos Agrupamentos de 
Escolas da região, os quadros de 
docentes estão completos e não se 

preveem percalços neste arranque 
do novo ano letivo. Haverá, efeti-
vamente, de fazer alguns ajustes, 
devido a baixas, atestados, licen-
ças ou questões de mobilidade, 
mas estes mantêm-se confi antes 
com um início de ano tranquilo.

Para as famílias, este período 
de regresso às aulas representa 
um esforço fi nanceiro que as au-
tarquias têm procurado colma-
tar com várias medidas de apoio, 
em áreas como a alimentação, o 
transporte escolar ou na aquisi-
ção de livros.

E este ano, estes apoios man-
têm-se e representam milhares 
de euros de investimento do orça-
mento municipal. 

Em Paços de Ferreira, o mu-
nicípio apoia as famílias do con-
celho que têm fi lhos nas escolas, 
disponibilizando aos alunos refei-
ções escolares, manuais escolares  

e transporte escolar gratuitos, 
para todos os anos de ensino das 
escolas públicas do pré-escolar 
até ao ensino secundário do con-
celho.

Esta medida, adotada já pelo 
concelho em anos letivos anterio-
res, pretende “aliviar o custo de 
vida de agregados familiares da 
classe média, que pagam impos-
tos e cujos rendimentos nem sem-
pre são sufi cientes para fazer face 
às medidas familiares”.

Este ano, o município vai as-
sumir a confeção e fornecimento 
de refeições escolares em todas os 
estabelecimentos. 

Mantém o programa “Apren-
der a Nadar” para todos os alunos 
e vai alargar as AEC’s ao pré-es-
colar. A disciplina de cidadania vai 
dar enfoque às novas tecnologias 
e a autarquia vai integrar pela pri-
meira vez, nos seus quadros, dois 
psicólogos, duas assistentes so-
ciais e dois terapeutas da fala para 
acompanhar os alunos. 

Neste novo ano letivo, o mu-
nicípio de Penafi el vai continuar 
a garantir às famílias dos alunos 
os apoios ao nível do transporte 
escolar, das refeições escolares e 
dos manuais escolares.

Assim, no que respeita ao 
transporte escolar, a Câmara vai 
assegurar transporte escolar gra-
tuito a todos os alunos dos 2.º e 3.º 
ciclos do ensino básico e do ensi-
no secundário que residam a mais 
de dois quilómetros da escola e 
assegura, ainda, o transporte dos 
alunos com necessidades educati-
vas especiais.

Quanto às refeições escolares, 
os alunos dos diferentes níveis 
de ensino com escalão A não pa-
gam qualquer valor pela refeição 
escolar, os alunos com escalão B 
pagam 0,73 cêntimos e os alunos 
sem escalão pagam 1,46€;

No que toca aos manuais esco-
lares, a Câmara Municipal apoia 
os alunos do 1.º ciclo do ensino 
básico na aquisição de material 
escolar até ao valor de 16€ para 
quem tem escalão A e até 8€ para 
quem tem escalão B.

Além disto, o município vai 
desenvolver várias iniciativas di-
recionadas para a comunidade 
escolar, nomeadamente os pro-
gramas da fruta escolar e de lei-
te escolar. Vai ainda desenvolver 
atividades de animação e apoio à 
família na educação pré- escolar e 
garantir o funcionamento dos jar-
dins de infância nas interrupções 
letivas do Natal, Páscoa e ainda no 
mês de julho.

Para os alunos do 1.º ciclo do 
ensino básico será dado um apoio 
nas visitas de estudo e serão dis-
tribuídas bolsas de estudo para 
alunos do ensino superior.

Já no município de Paredes, 
neste ano letivo de 2023/2024 a 
Câmara Municipal, vai dar início 
à requalifi cação da Escola Básica e 
Secundária de Sobreira, da Escola 
Básica e Secundária de Paredes, 
da Escola Secundária Daniel Faria 
e Escola Básica e da Secundária de 
Vilela.

O município vai ainda apoiar 
na aquisição de livros de fi chas 
para todos os alunos do 1.º ciclo, 
um investimento que deverá ron-

dar os 100 mil euros e que deverá 
chegar a 2785 alunos. Para os 3.º e 
4.º anos, pelo segundo ano conse-
cutivo, o Município consensuali-
zou com todas as escolas a utiliza-
ção de livros de fi chas em formato 
digital.

 Além disso, apoia ainda na 
aquisição de livros de leitura para 
oferta a alunos dos 2.º e 3.º ciclos 
e ensino secundário, uma medida 
que representa um investimento 
de cerca de 52.300€, sendo bene-
fi ciados previsivelmente 5816 alu-
nos. 

As escolas escolheram os títu-
los dos livros integrados no Plano 
Nacional de Leitura recomenda-
dos para cada ano de escolaridade 
e cada aluno deverá receber um 
livro.

Nas escolas de Paredes, o exe-
cutivo investiu mais de 58 mil eu-
ros em quadros interativos, tendo 
sido entregue a cada escola mais 
1 quadro interativo + um Kit de 
Robótica.

Apoios serão ainda dados aos 
alunos do 1.º ciclo dos 15 estabe-
lecimentos de ensino das escolas 
de Paredes, cerca de 2600 alunos, 

Mais de 30 mil alunos reg ressam às aulas
nos 142 estabelecimentos de ensino da região 
Quadro de docentes estão completos e diretores tranquilos no arranq  ue do novo ano escolar
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Editorial

Escolher  
o ensino

O ciclo anual lembra-nos 
sempre o início de setembro 
como a época do regresso à ati-
vidade letiva. Mesmo parecendo 
rotineiro, não deixa de ter sem-
pre novidades para as escolas, 
autarquias e famílias que vivem 
um período de agitação com a 
azáfama inerente à sua prepa-
ração.

Pela região, mais de trinta 
mil alunos e perto de dois mil 
e novecentos professores estão 
prontos para participar no ar-
ranque do novo ano letivo. Pelo 
que constamos na recolha feita 
para tema em destaque da edi-
ção não haverá problemas, es-
tando dotadas as escolas com os 
meios para satisfazer as necessi-
dades e as autarquias prontas a 
despoletar as várias medidas de 
apoio que têm previstas para os 
alunos. 

Se nas questões materiais 
e organizativas as instituições 
têm dado uma resposta efetiva, 
constata-se que os problemas do 
ensino estão nas difi culdades 
profi ssionais de quem leciona e 
na forma e conteúdo do ensino 
proposto para os estudantes.

As constantes reivindicações 
dos professores sobre a car-
reira profi ssional não podem 
ser subestimadas, porque só o 
faz quem está certo da sua ra-
zão. Essa constante incerteza e 
preocupação profi ssional tem, 
certamente, infl uência negativa 
na forma e motivação para o 
ensino. O braço de ferro com o 
governo não pode ter os alunos 
como cobaias, há que encon-
trar uma solução que fortaleça 
a vontade de ser professor e de 
lecionar.

Nesta edição damos a co-
nhecer a forma como Paços de 
Ferreira investirá 913 mil euros 
na promoção digital e moderni-
zação do comércio.

Em Penafi el, é notícia o pro-
tocolo que o município assinou 
com o Instituto Piaget de An-
gola, que permitirá que jovens 
angolanos estagiem na própria 
autarquia e em empresas locais.

Paulo Gonçalves
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Paços de Ferreira 
Pré-Escolar 1.º CEB 2.º CEB 3.º CEB Secundário Secundário Profi ssional Total Alunos

1060 1833 908 1798 1082 392 7073

690 professores

Penafiel
Pré-Escolar 1.º CEB 2.º CEB 3.º CEB Secundário Secundário Profi ssional Total

1433 2398 1407 1010 551 471 7270

598 professores

* Dados de Penafi el não incluem a Escola Secundária de Penafi el que não respondeu ao solicitado 

Lousada
Pré-Escolar 1.º CEB 2.º CEB 3.º CEB Secundário Secundário Profi ssional Total

1109 1697 731 1390 819 399 6145

648 professores 

Paredes
Pré-Escolar 1.º CEB 2.º CEB 3.º CEB Secundário Secundário Profi ssional Total

1593 2610 5430 302 9935

943 professores 

para as visitas de estudo. Esta me-
dida representa um investimento 
de cerca de 55 mil euros e teve iní-
cio em maio deste ano e já chegou 
a 634 alunos, de 13 escolas. 

No arranque do novo ano le-
tivo, o município de Lousada 
apresenta algumas novas medi-
das para apoiar alunos e pais e 
criou uma nova aplicação – SIGA 
Lousada – que vai permitir um 
contacto mais direto entre a au-
tarquia, comunidade escolar e os 
encarregados de educação.

Os alunos que frequentam o 
2.º e 3.º ciclos e o ensino secundá-
rio vão receber um novo Cartão 
Municipal Escolar que vai permi-
tir registar a assiduidade e efetuar 
refeições ou aceder ao bar e à pa-
pelaria.

Esta medida vai ser alargada, 
pela primeira vez, aos alunos do 
pré-escolar e do 1.º ciclo que vão 
ter um Cartão Municipal Escolar 

Virtual, que vai permitir aos en-
carregados de educação efetua-
rem a marcação e pagamento das 
Componentes de Apoio à família.

Foi através desta plataforma 
que o município enviou os vou-
chers aos alunos com escalão 
de abono 1 e 2, do 1.º ciclo, com 
a comparticipação da autarquia 
para adquirirem material escolar 
e os livros de apoio. 

A mesma permite ainda que 
os encarregados de educação pos-
sam efetuar as candidaturas para 
os transportes escolares, prolon-
gamento de horário e solicitarem 
ementa alternativa.

Uma outra novidade deste ano 
letivo é o aumento da compartici-
pação do transporte escolar que 
passa a ser gratuito para os alu-
nos que residirem a dois ou mais 
quilómetros da escola da área de 
residência, sendo que nos anos 
anteriores o limite era de três. 
Este apoio vai chegar a mais de 

1200 alunos dos diferentes ciclos 
de ensino e representa um inves-
timento de cerca de 450 mil euros.

Existe ainda apoio, por parte 
do Município, para adultos com 
necessidades especiais que utili-
zam transporte para as institui-
ções de ensino e formação fora 
do concelho. Neste ano letivo são 
30 pessoas a quem a autarquia 
disponibiliza transporte, num in-
vestimento aproximado de 70 mil 
euros.

A autarquia está ainda a im-
plementar um programa de apoio 
às Juntas de Freguesia para aqui-
sição de carrinhas de transporte 
escolar, de modo a aumentar a se-
gurança e o conforto.

O município procedeu ainda à 
realização de obras de benefi cia-
ção em diversos estabelecimentos 
de ensino, desde o pré-escolar até 
ao ensino secundário, melhoran-
do assim as condições de trabalho 
da comunidade educativa.

Mais de 30 mil alunos reg ressam às aulas
nos 142 estabelecimentos de ensino da região 
Quadro de docentes estão completos e diretores tranquilos no arranq  ue do novo ano escolar
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Escritaria impulsionou parceria internacional

Entidades angolanas estiveram em Penafiel para firmar protocolo

Direitos Reservados

A Câmara Municipal 
de Penafi el assinou 

um protocolo de colaboração 
internacional com o Institu-
to Piaget de Angola, que vai 
permitir criar laços de coo-
peração e permitir aos jovens 
angolanos estagiarem em Pe-
nafi el e que foi impulsionado 
pelo festival literário Escrita-
ria.

Através deste protocolo, o 
município de Penafiel e o Insti-
tuto Piaget de Angola, compro-
metem-se a conjugar esforços 
para cooperarem, na organiza-
ção de espaços de estágio para 
os alunos do Instituto Piaget 
no âmbito das áreas de ação do 
Município de Penafiel e das suas 
empresas municipais, e na oti-
mização do projeto de Bibliote-
ca itinerante, nomeadamente na 
criação de ações de recolha, em 
Penafiel, de livros para jovens e 
respetivo envio para o Instituto 
Piaget de Benguela. 

Ficou ainda estipulado que 
o Município de Penafiel dará 
apoio ao Gabinete de Comuni-
cação e Imagem do Piaget de 
Benguela, através de ações de 
formação, e ainda na realização 
de iniciativas que contribuam 
para a internacionalização da 
Escritaria no âmbito dos PA-
LOP.

Numa cerimónia que contou 
com a presença do Presidente da 
Câmara Municipal de Penafiel, 
Antonino de Sousa, e seu exe-
cutivo, a coordenadora dos pro-
jetos sociais do Instituto Piaget 

de Angola, Ana Rodriguez, afir-
mou que “a experiência com o 
evento cultural Escritaria per-
mitiu dar seguimento a esta 
grande parceria”. “Em Benguela 
temos um conjunto de projetos 
de intervenção comunitária, de 
desenvolvimento local, desig-
nadamente bibliotecas, projetos 
com as comunidades, e do qual 
vamos levar este grande evento 
que é o Escritaria. Esta é a parte 
que mais nos orgulhámos, ter a 
possibilidade de levar este pro-
jeto para Angola e para os ou-
tros PALOP onde temos expres-
são do Piaget”, acrescentou.

Já o Presidente do Campus 
de Benguela (Instituto Piaget), 
Carlos Pacatolo, destacou a im-
portância de dar oportunidade 
aos jovens de realizarem es-
tágios em Portugal, mais con-
cretamente em Penafiel, para 
“porem em prática os conheci-
mentos que adquiriram ao longo 
da sua formação, é sem sombra 
de dúvida dar-lhes a possibilida-
de de estarem melhor capacita-
dos para os desafios do mundo 
profissional”. “Dá uma visão 
diferente daquilo que é a teoria, 
de como os processos teóricos, 
uma vez traduzidos em prática, 
podem resultar na melhor qua-
lidade do profissional, mas tam-
bém na melhoria dos processos, 
em que estarão envolvidos, uma 
vez inseridos no mercado de 
trabalho”, garantiu.

Paula Correia, Administra-
dora Municipal de Benguela, 
enalteceu este tipo de parcerias 
e mostrou vontade em estreitar 
laços com Penafiel. “Este tipo 

de parcerias transfronteiriças 
são extremamente importantes 
para nós. Queremos estabelecer 
um protocolo com o Município 
de Penafiel para começar uma 
cooperação em termos infraes-
truturais e na capacitação de re-
cursos humanos. Seja qual for o 
projeto, sem potenciar, compro-
meter e capacitar os nossos re-
cursos humanos, não teremos o 
sucesso esperado. Este primei-
ro passo será uma mais-valia, 
especialmente pela experiência 
e os resultados positivos que o 
Município de Penafiel tem.”

Já Antonino de Sousa, Presi-
dente da Câmara Municipal de 
Penafiel, reforçou a capacidade 
que a cultura tem “de aproxi-
mar os povos”. “Neste caso em 
concreto, foi exatamente isso 
que aconteceu. Foi através do 
Escritaria que esta parceria se 
estabeleceu. Homenageamos 
o escritor Pepetela, natural de 
Benguela, e evoluímos na nossa 
relação, para outras áreas e para 
outros domínios de cooperação. 
Um protocolo que tem presente 
esta questão do Escritaria atra-
vés da promoção e projeção do 
Piaget nos PALOP, mas noutras 
áreas de cooperação, como o 
caso dos estágios no Município 
de Penafiel, na aposta da litera-
tura através do Bibliómovel em 
Benguela, e no apoio na área da 
comunicação. Foi um primeiro 
passo muito importante para o 
futuro de Penafiel, do instituto 
Piaget em Angola e para Ben-
guela”, concluiu o autarca. 

Penafiel firma protocolo 
com Instituto Piaget de Angola

Presidentes disputam 
concelhia

Alberto Santos e An-
tonino de Sousa vão 

disputar amanhã a presidên-
cia da Comissão Política do 
Partido Social-Democrata de 
Penafi el.

Os dois presidentes - respe-
tivamente da Assembleia Mu-
nicipal de Penafi el e da Câmara 
Municipal de Penafi el - apresen-
tam-se a votos para a liderança 
do partido. 

Alberto Santos tem na sua 
lista nomes como Carlos Leão e 
Henrique Martins – presidentes 
das juntas de freguesia de Pe-
nafi el e de Rio de Moinhos – e 
Susana Oliveira, ex-vereadora 
na Câmara Municipal de Pe-
nafi el e avança com uma candi-
datura a Presidente da Comis-
são Política do PSD de Penafi el, 
para “corresponder aos apelos 
dos nossos militantes e conci-
dadãos”, porque tem projetos e 
ideias para ajudar o PSD a co-
locar de novo Penafi el num ex-
traordinário e nunca visto ciclo 
de projeção e desenvolvimento” 
e porque entende que “chegou 
a hora de encerrar um ciclo po-
lítico de mais de 20 anos, e de 

projetar Penafi el para um novo 
e renovado ciclo político para os 
próximos 20 anos”.

Antonino de Sousa, tem 
na sua lista como candidatos 
a vice-presidentes a vereadora 
Daniela Oliveira, assim como o 
deputado António Cunha e Al-
berto Clemente é o mandatário 
da mesma. 

O autarca penafi delense 
assume uma candidatura “por 
uma questão de gratidão” para 
com os militantes, e por enten-
der que a sua missão ainda não 
está concluída.

Antonino de Sousa afi rmou-
-se como “o militante melhor 
posicionado para poder liderar 
este processo, que vai ter gran-
des desafi os e o maior será, na-
turalmente, o processo eleito-
ral para as eleições de 2025” e 
assumiu alguns compromissos 
para com os militantes, nomea-
damente um processo trans-
parente e participado, no qual 
será respeitada a vontade dos 
militantes. Garantiu ainda que 
vai continuar a caminhada que 
tem sido feito para tornar a con-
celhia “mais forte e coesa”, pro-
curando envolver cada vez mais 
no projeto a sociedade civil.  

Mariana Gonçalves, a mi-
nistra da Habitação vai estar 
em Penafi el no próximo dia 15 
de setembro para protagonizar 
um debate sobre os problemas 

da habitação. A iniciativa, pro-
movida pelo Partido Socialista 
de Penafi el tem lugar na Assem-
bleia Penafi delense, a partir das 
21 horas. 

Ministra debate em Penafiel 
problemas da habitação
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A Associação Empresa-
rial de Penafi el (AEP) 

vai promover, nos dias 22 e 23 
de setembro, a XIII edição da 
Feira da Saúde. A iniciativa, 
que decorre no centro histórico 
da cidade, conta com o apoio 
da Câmara Municipal de Pe-
nafi el e da Junta de Freguesia 
de Penafi el.

“Promoção da Saúde nas Em-
presas”, é o tema da 13.ª edição da 
Feira da Saúde. Em parceria com 
o ACES Tâmega II Vale do Sousa 
Sul (ACES) serão discutidas as 
questões da saúde dos colabo-
radores para o sucesso de uma 
empresa. A saúde e acompanha-
mento dos colaboradores traduz 
inevitavelmente uma saúde global 
da empresa, com maior produtivi-

dade, menos ausências e pessoas 
mais motivadas. Como habitual 
decorrerá uma conferência, des-
ta feita, com a apresentação do 
projeto “Promoção da Saúde nas 
Empresas” que o ACES irá imple-
mentar na sua área de atuação. A 
temática será também abordada 
pelos agentes de saúde presentes 
na feira, que como habitualmen-
te, vão disponibilizar rastreios 
gratuitos a toda a população que 
visitar o certame nos dias 22 e 23 
de setembro, no centro da cidade, 
entre as 10h e as 18h.

Nuno Brochado, presidente da 
Direção da AEP considera a Feira 
da Saúde “um marco nos eventos 
da instituição e por isso de reali-
zação obrigatória” e acrescenta 
que “este ano a parceria com o 
ACES Vale do Sousa Sul não po-
deria fazer mais sentido já que o 

tema e projeto da instituição é 
direcionada a empresas e a AEP 
trabalha para os empresários. 
Para nós promover a saúde nas 
empresas é também uma obriga-
ção e com um parceiro credível, 
mais sentido faz estarmos juntos. 
Uma empresa com colaborado-
res saudáveis é por consequência 
uma empresa saudável e rentável 
tal como o desejado por todos os 
empresários”.

Por sua vez, Fernando Ma-
lheiro, Diretor Executivo do 
ACES Tâmega II Vale do Sousa 
Sul, refere “a parceria com a AEP 
e por consequência com o tecido 
empresarial é mais uma opor-
tunidade de promover a saúde e 
prevenir a doença, junto do bem 
mais precioso das empresas, os 
seus profi ssionais. Ter pessoas 
saudáveis e felizes é um desa-
fi o e uma oportunidade para as 
empresas e para o SNS. Esta co-
laboração entre a AEP e o ACES 
reforça a possibilidade de parti-
lhar competências e serviços, de 
forma a proporcionarmos maior 
qualidade de vida aos nossos ci-
dadãos e contribuir para o suces-
so das empresas”.

No evento, a AEP terá também 
o próprio stand onde irá destacar, 
mais uma vez, o cartão “AEP Saú-
de”, bem como serão divulgadas 
várias atividades do Curso de 
Técnico/a Auxiliar de Saúde pro-
movidas pela Associação.

“Promoção da Saúde nas Empresas” 
dá mote à Feira da Saúde da AEP
Iniciativa decorre dias 22 e 23 de setembro 
no centro histórico de Penafiel

Empresas da saúde mostram serviços na feira

Direitos Reservados

Associação de Rans apresenta 
“Iguaria Gastronómica”

A Associação de Desen-
volvimento Local Projecto 
Mais Rans vai apresentar 
amanhã, dia 9 de setembro, 
a “Iguaria Gastronómica da 
Freguesia de Rans”. A apre-
sentação tem lugar na Honra 
de Barbosa, em Rans, Pe-
nafi el, pelas 10h45 horas. 

“É reconhecido o contribu-
to da gastronomia portuguesa 
ao nível económico, quer atra-
vés da promoção de emprego 
quer como produto turístico. 
Mas a importância da gastro-
nomia transpõe os valores 
económicos. A gastronomia é 
cultura e um ponto de união da 

comunidade com a sua história. 
Rans partilha deste testemu-
nho cultural e há muito tempo 
que queríamos dar-lhe o devido 
valor. Temos a certeza que a 
iguaria que vamos apresentar 
se vai tornar um símbolo e um 
orgulho para todos os Ranen-
ses”, refere a Associação em co-
municado.

Valpedre acolhe 
“Cenas de Setembro” 

Amanhã, dia 9 de setem-
bro, a partir das 19h30 horas, o 
Centro Cívico de Valpedre vai 
ser palco ca iniciativa “Cenas 
de Setembro”, promovida pela 
comissão responsável pela an-
gariação de fundos para a ho-
menagem ao Padre Álvaro Aze-
vedo dos Santos.

Haverá música, a cargo de 

Ângelo Silva, DJ Kingz e DJ Can-
cela, bebida, comida e jogos.

“Estão todos convidados 
para uma noite que promete ser 
quente e animada, com a pre-
sença de DJ’s, venda de bebidas 
e de petiscos salgados e doces 
e outras cenas para todos os 
gostos e idades”, afi rma a orga-
nização. 

O Jardim do Museu Mu-
nicipal de Penafi el acolhe 
esta noite, dia 8 de setembro, 
pelas 22h00, o cine concerto 
“Berlim – Sinfonia de uma 
Grande Cidade”, de Walter 
Ruttmann, com banda sono-
ra original pelo pelo Atelier 
Radiofónico, no âmbito pro-
grama “Sentir o Verão / Luz, 
Câmara, Verão”. 

Integrado num projeto con-
junto do Clube Objetivo Cine-
ma em Penafi el e do Cinemax 
Penafi el dedicado à criação 
artística local através da enco-

menda de uma banda sonora, 
o Atelier Radiofónico, labo-
ratório de som experimental 
sediado em Penafi el, compôs 
e interpretou música original 
para uma das obras-primas do 
cinema mudo, “Berlim, Sinfo-
nia de Uma Grande Cidade” do 
alemão Walter Ruttmann, um 
pintor que mais tarde se trans-
formaria num dos mais inova-
dores cineastas experimentais.

Walter Ruttmann iniciou 
-se no cinema logo a seguir ao 
fi m da primeira guerra mun-
dial, como criador de efeitos 
especiais para Lotte Reiniger, a 
pioneira da animação.

Cine-concerto 
no Jardim do Museu

Associação da Villa Bonelli 
organiza peregrinação a Fátima

A Associação de Danças e 
Cantares da Villa Bonelli, de 
Boelhe, vai realizar no próximo 
dia 16 de setembro, uma pere-

grinação ao Santuário de Fáti-
ma. Esta visita anual é dirigida 
aos componentes do Rancho 
Folclórico de Boelhe.

A Festa do Caldo de Quinta-
dona tem data marcada para o 
fi m-de-semana entre 15 a 17 de 
setembro, na Aldeira Preser-
vada de Quintadona, em Laga-
res, Penafi el.

O festival, que tem por há-
bito acontecer todos os anos no 
terceiro fi m-de-semana de se-
tembro, tem como foco a gas-
tronomia, a música, o teatro e o 
artesanato, sempre com um foco 
nas tradições culturais da região 
– como a sopa seca, as tortas de 
Penafi el, o leite-creme e o curio-
samente chamado “mijo de jebo”, 
um tipo de licor especial baseado 
numa lenda local.

Este ano, para animar as festi-
vidades, os momentos principais 
serão o concerto da banda Retim-
bar, do guitarrista Luís Peixoto, 
da banda de “folk” irlandês Banda 
Polk e da cantora Cristina Sousa.

A festa irá ainda contar com 
atuações de grupos de teatro, 
como o Grupo de Teatro da So-
breira e o Grupo de Teatro do 
Cudal, tal como o Teatro de Bita-
rães e o Teatro Canários de Balse-
lhas. Para além disso, há um foco 
especial para as artes tradicio-
nais, com a atuação dos Grupos 
de Castanholas de Freamunde e 
Cavaquinhos de Lagares, respeti-
vamente.

A festa costuma atrair pes-
soas de todos os concelhos e este 
ano não será uma exceção, até 
por causa do grande número de 
artistas e bandas das regiões vi-
zinhas que irão tomar conta do 
entretenimento nesta 15.ª edição 
do evento.

Festa do Caldo de Quintadona retorna a Lagares 
entre os dias 15 e 17 de setembro
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Eduardo M M Silva

Prepara-se o governo, tendo para tal 
obtido já a autorização do parlamento, 
para introduzir alterações à legislação 
que diz respeito ao licenciamento de 
construções. O objetivo é o de simplifi car 
e promover a construção de habitação, 
algo que continua a escassear. 

O projeto de lei que acabará por 
transformar-se em decreto-lei, na fase 
de consulta aos diversos sectores que in-
tervêm no ramo da construção, foi obje-
to de críticas negativas acirradas, mais 
ou menos corporativas, mais ou menos 
políticas. Porém, sem apontar, em con-
creto, qualquer alternativa ou até um 
diagnóstico real e prático. 

Na verdade, muitas das ditas altera-
ções não constituem novidades: grande 
parte do que ali vem vertido é já uma 
realidade nos licenciamentos atuais. 
Os projetos de arquitetura, na grande 
maioria dos casos, são analisados pelo 
seu enquadramento face ao PDM do 
concelho onde são propostos. No que toca 
às especialidades, apenas aquelas que 
obrigam a ligações às infraestruturas 
públicas são, em geral, sujeitas a parecer. 

Todavia, há desde logo um aspeto 
operacional que foi mais uma vez adia-
do, o da plataforma comum de submis-
são de projetos. Prevista na legislação, 
mas sem data de entrada em funciona-
mento, com esta alteração essa data pas-
sa a existir. Pasme-se: janeiro de 2026! 
Com a quantidade de plataformas que 
existem a funcionar nos municípios, tal-
vez não seja necessário tanto tempo para 
escolher uma delas e operacionalizá-la 
num curto espaço de tempo. Ou, até, 
pegar na plataforma que serve para os 
licenciamentos industriais, obtenção de 
pareceres da ANPC, etc., e adaptarem 
a este tipo de licenciamento: no fundo, 
trata-se apenas de gestão de documen-
tos. Todo aquele que já teve de lidar com 

este tipo de processos sabe bem o inferno 
que é ter que enfrentar plataformas di-
ferentes consoante o concelho e, se forem 
semelhantes ou do mesmo fornecedor 
de serviços informático, a diferença de 
interpretação sobre a documentação a 
apresentar: a pesporrência pública al-
cança o seu zénite na ambiguidade da 
profusão de legislação a que o sector é 
sujeito. 

Aqui é que está o problema maior: 
por um lado o excesso de legislação, que 
acaba por determinar incoerências de 
conceitos e regras; por outro lado, a ati-
tude dos serviços públicos onde todo o in-
terveniente no licenciamento não abdica 
da sua opinião mais ou menos empáti-
ca, onde o preceito técnico toma frequen-
temente a fi gura de pretexto de afi rma-
ção sobranceira, mais do lado de um 
qualquer recalcamento do que do lado 
do bom senso: há hábitos salazarentos 
que teimam em subsistir. Não adianta 
sublinhar que os projetos de arquitetura 
são analisados apenas quanto ao en-
quadramento relativo aos instrumentos 
de gestão do território a eles aplicável, já 
que a ambiguidade é uma característi-
ca desses documentos. Mas não só, esses 
documentos reproduzem realidades que 
até na altura da sua publicação já estão 
ultrapassadas: o tempo de publicação de 
uma mera alteração a um destes diplo-
mas é tão grande, que quando se efetiva, 
a realidade sociocultural já é outra. 

Quer isto dizer, que é necessária ou-
tra mentalidade no que concerne à ati-
tude perante os licenciamentos e aquilo 
que os comanda: a introdução de for-
mas dinâmicas de gestão do território e, 
consequentemente, dos licenciamentos, 
não só é necessária, como obrigatória 
nesta contemporaneidade marcada pela 
grande velocidade a que as mudanças se 
geram.  

 A falha fundamental 
na alteração ao regime 
de licenciamento 
da construção

César Teles
Agente Comercial

Teclado hcesar XXXVIII 
- Pensadores

Nenhum pensamento advém do nada!
Para pensar precisamos de um ponto de par-

tida. Pode ser daquilo que vamos lendo ou daqui-
lo que nos dizem, mas nenhum pensamento po-
derá ser tão genuíno como o que advém da nossa 
observação. 

No entanto, para que esse pensamento possa 
fl uir, precisamos de introspeção, de ócio. O pro-
blema é que não nos permitimos a estar sem fazer 
rigorosamente nada, para ter a possibilidade de 
apenas, observar tranquilamente. Não consegui-
mos esta demanda porque sentimos culpa dessa 
inação e temos uma angustiante sensação de de-
saproveitamento. Estranhamente, somos ávidos 
destes momentos de aparente relaxamento, mas 
as redes brasileiras, os baloiços, as espreguiçadei-
ras, a areia da praia, a relva, são na maioria das 
vezes roubados para uma foto, sem tempo, por-
que algo, todavia mais impactante, está à nossa 
espera para o próximo “frame”. Parar de forma 
efetiva, sem ser para dormir é impossível.

Noutros tempos, pequenas observações deram 
origem a grandes pensamentos com preponde-
rantes resoluções para a humanidade, enquanto 
que hoje, deparamo-nos com uma parafernália 
de ruído que não nos permite tirar conclusão ne-
nhuma.

Veja-se Newton, que da observação de uma 
simples maçã a cair de uma macieira, iniciou 
os seus estudos sobre a gravidade, desenvolvendo 
uma teoria indiscutível que prevalece até aos de 
hoje. A sua quietude permitiu vislumbrar o mais 
evidente dos fenómenos, mas sem o aceitar, obri-
gou-se a pensar sobre ele.

Veja-se Copérnico, que se desafi ou a pensar 
sobre algo que o senso comum defi nia como irre-
futável, mas que através da sua observação con-
seguiu derrubar esta ideia dogmática do Geocen-

trismo e, desafi ando crenças muito alicerçadas, 
impôs uma nova teoria, o Heliocentrismo.

Veja-se Darwin, que com a paciência de mon-
ge e um tempo sem pressas, foi capaz, longe do 
ruído das grandes urbes, observar diferenças 
nas espécies em resultado do ambiente onde evo-
luíam, permitindo-lhe perceber que todos os seres 
são resultado de um processo adaptativo, desig-
nado por seleção natural cuja a mutabilidade é 
transferida para as gerações seguintes.

O denominador comum que une estes três 
pensadores é o de nenhum deles dar por adquiri-
do o que lhe era apresentado e tiveram a ousadia 
de pensar fora da caixa, rejeitando o ruído e as 
ideias pré-concebidas que lhes eram apresenta-
das. 

 Hoje difi cilmente conseguimos pensar 
de forma límpida, pois a parafernália de infor-
mação que recebemos e da qual não nos conse-
guimos libertar é em demasia, sem preço e sem 
escrutínio. Por essa circunstância, quase que ab-
dicamos de pensar, porque alguém nos fez acre-
ditar no seu pensamento e dispôs-se a pensar por 
nós.

Faz-nos falta desligar de toda esta agitação, 
é imperativo libertar o cérebro da angustiante 
sensação de estarmos a perder momentos, é fun-
damental estarmos apenas, sermos apenas, sem 
mais nada em volta. Só a partir de um estado de 
esvaziamento puro, poderemos pensar algo dife-
rente daquilo que está pré-estabelecido e defi nido 
como certo.

Não defendo o diferente, o disruptivo, o fra-
turante que advêm do ruído, defendo sim, outras 
formas de pensar, que surjam de alguém que está 
sentado na soleira da porta, quieto e calado, a 
contemplar e a deixar que seja vida a falar-lhe.
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A internacionalização das 
empresas é um processo pelo 
qual as empresas expandem as 
suas operações para além das 
fronteiras nacionais, procurando 
oportunidades de crescimento 
e desenvolvimento em merca-
dos estrangeiros. Esta estratégia 
tem-se tornado cada vez mais 
importante devido a uma série 
de fatores que impactam as nos-
sas empresas. Aqui estão algumas 
das principais razões pelas quais 
a internacionalização é conside-
rada importante:

• Acesso a Novos Merca-
dos: A internacionalização per-
mite que as empresas acedam a 
novos mercados, o que pode ser 
vital para o crescimento contí-
nuo. À medida que os mercados 
domésticos se tornam saturados 
ou enfrentam desaceleração eco-
nómica, a expansão para merca-
dos externos oferece oportunida-
des de crescimento adicionais.

• Aumento da Competiti-
vidade: A exposição a mercados 
internacionais geralmente obriga 
as empresas a melhorar a sua qua-
lidade, inovação e efi ciência para 
competir globalmente. Isto pode 
benefi ciar os clientes e a própria 
empresa.

• Aprendizagem e Inova-
ção: Operar em mercados inter-
nacionais oferece a oportunida-
de de aprender com diferentes 
culturas de negócios, práticas e 
abordagens. Isto pode levar a ino-
vações e melhorias nos produtos, 
serviços e processos da empresa.

• Crescimento Sustentá-
vel a Longo Prazo: A internacio-
nalização bem-sucedida pode 
contribuir para o crescimento 
sustentável da empresa a lon-
go prazo, permitindo que ela se 

adapte a mudanças nas condições 
de mercado e aproveite oportuni-
dades globais.

No entanto, é importante ob-
servar que a internacionalização 
também envolve desafi os signifi -
cativos, como barreiras culturais, 
legais e logísticas. Portanto, as 
empresas que participam em Pro-
jetos Conjuntos, através dos Sis-
temas de Incentivos, estão menos 
expostas aos riscos e mais prepa-
radas para os desafi os.

A Associação Empresarial de 
Paços de Ferreira é a entidade 
promotora do Projeto Conjunto 
de Internacionalização Nº 45134, 
que teve como objetivos promo-
ver a aceleração das exportações 
portuguesas, incrementando o 
volume das vendas internacionais 
das empresas que já exportam, 
bem como alargar a base expor-
tadora, aumentando o número 
de novas empresas exportadoras 
através do reforço da capacitação 
dos empresários para a interna-
cionalização e da captação de no-
vos mercados e clientes externos.

No presente projeto partici-
param 27 empresas, da região, 
que apesar das condicionantes 
vividas nos anos de execução do 

projeto, devido ao COVID-19, 
foram audazes e perseguiram os 
objetivos de continuidade e de 
crescimento, não obstante as li-
mitações impostas, participando 
com sucesso, nas seguintes ações:

- Feira Autonomos da Co-
runha 2019 e 2021

- Feira do Moble de Gali-
cia A Estrada 2019

- Semana Verde da Galicia 
2019 e 2021

- Foire D Áutomne – Paris 
Expo Porte de Versailles

- Foire de Paris – Paris 
Expo Porte de Versailles

- Missão Empresarial In-
versa França

- Missão Empresarial In-
versa Bélgica

Se pretende que a sua empre-
sa inicie processos de exportação, 
ou expanda a sua atividade para 
novos mercados, existem pro-
jetos de apoio que lhe oferecem 
diversos benefícios e oportunida-
des, nomeadamente: Acesso a Re-
cursos Financeiros; Redução de 
Riscos; Acesso a Conhecimento e 

Consultoria Especializada; Net-
working e Parcerias Estratégicas; 
Conformidade Legal e Aduanei-
ra; Aceleração do Processo de 
Internacionalização; Visibilidade 
Internacional; Desenvolvimento 
de Competências Internacionais; 
Apoio na Pesquisa de Mercado e 
Análise de Viabilidade.

Os projetos fi nanciados e os 
programas de apoio às empresas 
na internacionalização desempe-
nham um papel crucial ao forne-
cer recursos fi nanceiros, conheci-
mento especializado e assistência 
prática que facilitam a expansão 
internacional das empresas e 
ajudam a superar os desafi os as-

sociados a este processo. Eles 
podem ser um catalisador impor-
tante para o sucesso da interna-
cionalização! 

Para mais informações 
contacte-nos: 

Associação Empresarial 
de Paços de Ferreira 

aepf@capitaldomovel.pt

Projeto Conjunto de Internacionalização
Internacionalização da “Capital do Móvel” 2019-2021
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Paços de Ferreira, Pe-
nafi el, Trofa e Santo Tirso 
foram os concelhos do dis-
trito do Porto onde houve 
um maior aumento de preço 
na compra de casas, segun-
do dados do portal imobiliá-
rio Imovirtual. Já Paredes e 
Felgueiras tiveram a maior 
baixa de preços.

Analisando os preços mé-
dios anunciados de arrenda-
mento e venda, no Distrito do 
Porto, e comparando os dados 
de agosto deste ano e de agos-
to de 2022, o Imovirtual dá 
conta de que foram os conce-
lhos de Trofa, Penafi el, Paços 
de Ferreira e Santo Tirso os 
concelhos do Porto que tive-
ram o maior aumento de preço 
para comprar casa. Em sentido 
contrário, estão os concelhos 
de Paredes, Felgueiras, Mato-
sinhos e Baião, que tiveram a 
maior baixa nos preços. 

Segundo o documento ago-
ra divulgado, a nível nacional, 
comprar uma casa custa cerca 
de 32 833€ a mais, do que em 
agosto do ano passado. No que 
ao preço médio de venda diz 
respeito, verifi ca-se uma esta-
bilização em agosto, em rela-
ção a julho (+1.6%), fi xando-se 
em 424 768€. Em comparação 
com o período homólogo de 
2022, que registou um valor 
médio de venda de 391 929€, 
há um aumento de +8%, com 
as casas a fi carem quase trinta 

e três mil euros mais caras. 
Focando no distrito do 

Porto, comprar uma casa cus-
ta, em média 385 841 euros, 
sendo este um dos distritos 
mais caros do país. Contudo, 
quando comparado com agos-
to de 2022, verifi cou-se uma 
subida de 6%, em linha com o 
crescimento nacional.  

Numa análise concelhia, 
o concelho que registou um 
maior aumento no preço mé-
dio das casas, comparado 
com agosto de 2022, foi Trofa 
(+25%), onde os valores sobem 
de 243 716€ para 304 108€. Se-
guindo-se Penafi el (+22%, 274 
134€ para 333 666€.), Paços de 
Ferreira (+19%, de 218 539 para 
260 983€) e Santo Tirso (+15%, 
de 238 524 para 273 478).

Paredes (-24%), Felgueiras 
(-14%), Matosinhos e Baião 
(-2%) são os únicos concelhos 
que, face a agosto do ano pas-
sado, registaram uma quebra 
do preço médio de venda, pas-
saram de 252 908€ para 193 
020€, 308 967€ para 267 133€, 
402 527€ para 395 254€ e 224 
142 para 220 326€, respetiva-
mente. 

Paredes (193 020€), Lousa-
da (208 063€), Marco de Ca-
naveses (214 421) e Baião (220 
326€) destacam-se como os 
concelhos mais baratos para 
comprar casa, em agosto. Os 
mais caros foram Porto (471 
367€), Vila Nova de Gaia (415 
255€), Matosinhos (395 254€) e 
Vila do Conde (353 326€).

A AGRIVAL - Feira Agrí-
cola do Vale do Sousa, 

acolheu, no passado dia 25 de 
agosto, um encontro empresa-
rial de grande impacto, com 
signifi cativa participação e en-
volvimento de empresários da 
região. Mais de uma centena 
de empresários, incluindo 24 
membros ativos do grupo BNI 
Diamante, reuniram-se num 
encontro de networking que 
proporcionou um agradável e 
interessante ambiente para a 
promoção dos negócios locais.

O evento, organizado pelo 
grupo BNI Diamante, iniciou-se 
com a receção dos participantes 
às 08 horas, onde foi possível usu-
fruir da oportunidade para um 
primeiro momento de networ-
king e criação de novas conexões. 
Durante a reunião foram aborda-
dos temas como a importância do 
networking, o perfi l ideal de um 
networker de sucesso e enfati-
zou-se a fi losofi a central do BNI, 
conhecida como “Givers Gain” 
(Quem dá, recebe), realçando 
que ao apoiar ativamente outros 
membros, todos benefi ciam com 
um crescimento ampliado das 
suas redes de negócios. Durante 
a reunião, todos os participantes 
tiveram a oportunidade de apre-
sentar os seus negócios e solici-
tar referências no âmbito do que 
desejam para o crescimento do 
negócio.

Este encontro de networking 
contou com a presença do pre-

sidente da Câmara de Penafi el, 
Antonino de Sousa, que também 
é membro honorário do grupo de 
empresários BNI Diamante e que 
sublinhou a relevância do net-
working como motor impulsiona-
dor do comércio local e do desen-
volvimento económico da região. 

Note-se que o grupo de em-
presários penafi delense BNI Dia-
mante, que está prestes a come-
morar o seu 11º aniversário em 
outubro, adaptou-se de forma 
ágil ao cenário pós-pandemia, 
realizando a maioria das suas re-
uniões semanais online. Exceção 
feita para a primeira sexta-feira 
de cada mês, quando se reúnem 
presencialmente no Penafi el Park 
Hotel.

Este evento do BNI Diamante 
na Agrival reforçou o forte com-
promisso deste grupo empresa-
rial na promoção das redes de 
negócios locais e na criação de 
oportunidades de crescimento 
para os seus membros. O BNI 

Diamante continua a ser um 
motor propulsor da comunidade 
empresarial de Penafi el, alinhado 
com a sua missão de fortalecer e 
dinamizar o tecido empresarial 
da região.

O BNI (Business Network 
Internacional) é a maior organi-
zação profi ssional de negócios e 
referenciação do Mundo. É uma 
organização líder mundial com 
mais de 280 mil membros e que 
está presente em mais de 73 paí-
ses. Em Portugal, o BNI iniciou-
-se em abril de 2003.

O BNI Diamante opera desde 
2012, em Penafi el, e desde a fun-
dação já foi gerado um volume 
de negócio cerca de 7 milhões de 
euros por troca de mais de 13 mil 
referências de qualidade.

O princípio básico da organi-
zação assenta na construção de 
relações de confi ança em ambien-
te estruturado e profi ssional, pro-
movendo a criação de negócios 
entre todos os seus membros.

Grupo BNI Diamante junta cerca 
de 100 empresários em encontro 
Networking na Agrival 

Paços de Ferreira e Pe-
nafi el estão entre os dez con-
celhos do país, que regista-
ram o maior crescimento do 
número de desempregados 
desde julho do ano passado. 

Os concelhos com maior 
propensão industrial foram 
os que registaram os maiores 
aumentos do desemprego nos 
últimos 12 meses. Mais de me-
tade dos novos desempregados 
encontram-se na região Norte 

com um aumento de 5415 novos 
desempregados, o que é mais 
de metade dos 10 578 contabi-
lizados em Portugal. 

Da região do Vale do Sousa, 
o concelho de Paços de Ferreira 
é o que contabiliza um maior 
crescimento de novos desem-
pregados, estando em 7.º lugar 
com 371 pessoas. Penafi el apa-
rece em 9.º lugar com 321 novos 
desempregados. Ainda da re-
gião aparece o concelho de Fel-
gueiras, em 17.º lugar, com 268 
novos desempregados. 

 Paços e Penafiel entre os 10 
concelhos do país onde
o desemprego mais cresceu

Grupo BNI reuniu na Agrival

Direitos Reservados

A AIMMP - Associação das 
Indústrias de Madeira e Mo-
biliário de Portugal, vai levar 
uma delegação portuguesa, 
composta por 19 marcas de 
mobiliário nacional – entre 
as quais nove marcas da re-
gião – a participar no Hotel & 
Hospitality Expo Saudi Arabia 
2023, o evento do setor hotelei-
ro mais infl uente no mercado 
árabe, que decorre de 10 a 12 de 
setembro. 

São 19 as empresas nacionais 

que estarão em território árabe 
para demonstrar a força compe-
titiva da Indústria de Madeira e 
Mobiliário de Portugal na área de 
interior design. Entre elas, mar-
cam presença no evento a AM 
Living, a Casa Magna, a Main-
GUILTY, a Mamoa, a Móveis Bar-
bosa Neto e a Muranti, do conce-
lho de Paços de Ferreira, assim 
como a ARC, a Sentta e a X8 SO-
LUTIONS GROUP, instaladas no 
concelho de Paredes. 

A feira, “o destino mais im-
portante para todo o segmento 
de hotelaria na Arábia Saudita”, 

segundo a AIMMP, oferece às 
empresas nacionais “uma opor-
tunidade única para se conec-
tarem com os principais players 
do mercado, investidores na ho-
telaria que procuram produtos e 
serviços inovadores para os seus 
próximos projetos”. “Uma expo-
sição que serve de “montra” para 
o lançamento de produtos inova-
dores e soluções para os compra-
dores mais infl uentes do setor, já 
que estes procuram manter-se 
informados sobre os desenvol-
vimentos do setor”, acrescenta a 
AIMMP.  

AIMMP mostra empresários da região 
na Arábia Saudita

Comprar casa ficou 
mais caro em Paços 
de Ferreira e Penafiel
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Anúncios Profissionais

FARMÁCIA DE PENAMAIOR
Tel. 255 864 504 (Chamada para a rede fi xa nacional)

Horário: 9h-13h/14h-21h
Sáb: 9h-13h/14h-20h
Domingos,Feriados e Dias Santos: 10h-13h

IDADE DO FERRO
Decoração Forjadas
www.idadedoferro.com
geral@idadedoferro.com
Rua do Carral, 201 - Carvalhosa
255 861 342 • 935 553 390
(Chamada para a rede fi xa nacional) (Chamada para a rede móvel nacional)

FARMÁCIA DA MATA REAL
Tel. 255 862 350 (Chamada para a rede fi xa nacional)

Horário: 9h-19h30 (abertos ao almoço)
Sáb: 9h-13h
Rua da Ponte Real, 108/112
4590-180 Paços de Ferreira

Casimiro Fernando Pinto Alves
Reparações de Electrodomésticos
Ofi cina- Rua Salão Paroquial
Meixomil- 4590 Paços de Ferreira
255 962 442 • 917 535 570
(Chamada para a rede fi xa nacional) (Chamada para a rede móvel nacional)

FARMÁCIA FREAMUNDE
Tel. 255 881 375(Chamada para a rede fi xa nacional)

Horário: 9h-13h/14h-20h
Sáb: 9h-13h/14h-19h
Rua Alexandrino Chaves Velho, 111
4590-318 Paços de Ferreira

MARIA JOÃO NETO DA SILVA
SOLICITADORA de EXECUÇÃO
Rua António Matos, Nº 50
4595-122 Frazão
T.255 891 581 - 2762@solicitador.net
(Chamada para a rede fi xa nacional)

Xxxxx

A Moreira e António Leão, Lda., presta homenagem póstuma ao Sr. Urbano Leão, colaborador da empresa desde a sua 
fundação e irmão do Sócio-Gerente Sr. António Leão. 
Numa luta inglória e numa despedida precoce, o Sr. Urbano deixa-nos a lembrança de ter sido um pai maravilhoso, um amigo 
excecional e um irmão inigualável, sempre presente na vida de todos os familiares de uma forma indiscutivelmente dedicada. 
Um homem humilde, modesto, revelador de excelentes dotes de carácter, em que se destacam a lealdade, o espírito de 
sacrifício, a abnegação e a coragem física e moral, o Urbano granjeou a confi ança e estima de todos que com ele nesta 
vida se cruzaram.
Nos nossos corações, agradecidos pela alegria que em vida nos trouxe, a luz da sua presença nunca se apagará.

Com Amor e eterna saudade, 
Moreira e António Leão

Rua do Souto, n.º 233, 
Seroa - Paços de Ferreira

TANOARIA 
MAIA

ARTESANATO EM MINIATURA

MUSEU DA TANOARIA

Para marcação: 
Manuel Maia 
916 870 267

Para Visitar o Museu: 
de Segunda a sexta
das 9 às 12 horas 

das 14 às 17 horas

Rua do Depósito, 39  -  4595-039 ARREIGADA
Telef.: 255 873 129  -  Telemóvel 939603844

(Chamada para a rede fixa nacional)        (Chamada para a rede móvel nacional)

Limpezas Domésticas
Condomínios 

Comerciais e Industriais
Final de Obras

Limpezas Teixeira

Requisitos:
Carta de Condução 

Estamos a contratar

Rua Dom José Lencastre 
Paços de Ferreira

Contactar tel. 936 397 897

ARRENDA-SE ESCRITÓRIO 

ADEGA REGIONAL CASEIRINHA
Av. Martins da Costa, n.º300

4595-231 Meixomil - Paços de Ferreira

Tel. 933419136 (Chamada para a rede móvel nacional)

IMEDIATO Nº 758 de 08/09/2023

Faça já a sua assinatura anual
apenas por 20 euros!

imediato@imediato.pt

PORTEIRO NOTURNO DE HOTEL (M/F)   
PART-TIME: HORÁRIO NOTURNO 

6f, SÁB. e DOM

Procuramos pessoa para dar apoio à n/receção, 
em horário noturno (23:00H às 07:00H), às sextas, 

sábados e domingos, para as seguintes funções: 
-Check-ins; 
-Apoio aos hóspedes quando solicitado;

-Chamadas telefónicas. 

Tlm.: +351 936 284 306
Email: hotelcharme@hotelquintadopinheiro.com

CONVOCATÓRIA

Pu
b

Em conformidade com as disposições 
legais aplicáveis e os estatutos da AFAP – 
Associação de Futebol Amador de Penafi el, 
convoco todos os sócios para se reunirem em 
Assembleia Geral, que terá lugar na sua sede 
social, sita na Rua Fonte da Cruz, 97, Penafi el, 
no dia 22 de setembro pelas 17 h, com a se-
guinte ordem de trabalhos:

Ponto Único: Eleição dos Corpos Sociais 
da AFAP para o triénio de 2023 a 2026 e to-
mada de posse. 

A mesa de voto funcionará no período 
compreendido entre as 17h as 20h.

Nos termos do disposto no nº. 3 do arti-
go 6º. do Regulamento Eleitoral, apenas os 
sócios com as quotas regularizadas até ao 

décimo dia anterior ao da eleição constarão 
do respetivo caderno eleitoral, o qual será 
afi xado na sede da Federação 72 horas antes 
do ato eleitoral. 

As listas candidatas ao ato eleitoral 
deverão ser apresentadas ao Presidente da 
Mesa da Assembleia Geral ou a quem o subs-
tituir, na sede da FEFAP, até às 24 horas do 
terceiro dia anterior ao ato eleitoral.

Penafi el, 24 de agosto de 2023

O Presidente da Mesa da Assembleia 
Geral

Pedro Miguel Santana Cepeda
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Aplauso

DestaqueM.V.P. M.M. Fair Play Revelação
1º Robinho 27

2º Pedro Silva 24

3º Miguel Maga 24

4º Reko 24

5º João Silva 23

Melhor Jogador em Campo Melhor Marcador Melhor Comportamento
Prêmio a atribuir 

a instituições, equipas, 

atletas ou personalidades 

do concelho de Penafiel 

que durante a época 

desportiva de 22/23 se 

tenham destacado

Prêmio a atribuir 

a atletas que pela 

sua juventude e pelo 

seu desempenho sejam 

considerados uma 

revelação durante 

a época 22/23

1º Robinho 2

2º André Silva 1

3º Jota Silva 1

4º

5º

1º Pedro Silva 0

2º João Miguel 0

3º João Silva 0

4º Hugo Firmino 0

5º Diogo Batista 0

Rubro-negros dominam, 
 mas não marcam frente ao Ac. Viseu

  
FC Penafiel 0

0Académico

Pedro Silva 

Miguel Maga

João Miguel

Rúben Pereira

João Silva

João Oliveira 

Diogo Batista

Robinho 

Reko 

André Silva 80'

Hugo Firmino 87'

Edu Pinheiro 79'

Pedro Vieira 80'

Gabriel 87'

João Pedro Afonso

Estádio Municipal 25 de Abril

14', 36'

Domen Gril

Miguel Bandarra

João Pinto 

André Almeida

Igor Milioransa 46'

Christophe

Soufiane

Famana 64'

Yuri Araújo 75'

André Clóvis

Gauthier Ott 87'

Henrique 46'

Jovani Welch 64'

Marquinho 64'

Daniel Labila 87'

Rodrigo Pereira 75'

43', 90'+1' e 
90'+7'

O Futebol Clube de Pe-
nafi el recebeu o Acadé-

mico de Viseu no passado sába-
do, no Municipal 25 de Abril, 
para disputar o jogo referente à 
quarta jornada do campeonato 
nacional da segunda divisão. A 
partida terminou empatada, 
sem golos.

Depois de duas derrotas, 
contra Feirense e Oliveirense, o 
Penafi el volta a pontuar, com o 
empate frente ao Académico de 
Viseu. 

Foi a equipa da casa que domi-
nou a partida, com mais posse de 
bola, mais remates e mais cantos, 
mas sem conseguir marcar golos. 

Durante a primeira parte do 
jogo, as oportunidades surgiram 
com grande frequência para am-
bas as equipas. 

Os viseenses criaram perigo 
num remate forte que Pedro Silva 
desviou para canto e depois, aos 
28 minutos, no seguimento de um 
canto, Nduwarugira cabeceou e o 
guardião do Penafi el evitou o golo 
cedendo novo canto.

Na segunda parte o Académi-
co de Viseu entrou melhor, com 
duas chances de marcar que Cló-
vis não aproveitou. O FC Penafi el 
não tardou a responder e aos 57 
minutos, Hugo Firmino, por cen-
tímetros, não conseguiu desviar 
para o alvo. 

A partir daí, o Penafi el cres-

ceu no jogo, tomou conta do 
meio-campo com um futebol di-
nâmico e lançou alguns ataques 
ameaçadores, em que, mais uma 
vez, pecou por uma defi nição de-
fi ciente.

O perigo rondava cada vez 
mais a baliza do Académico de Vi-
seu e, numa jogada de insistência, 
aos 80 minutos, os locais envia-
ram duas bolas seguidas à barra 
da baliza de Gril, a primeira numa 
bicicleta do recém-entrado Pedro 
Vieira e a segunda por um rema-
te forte de João Oliveira, mas não 
foi sufi ciente para regressar aos 
triunfos.

Aos 90+3 minutos, André Cló-
vis dispôs de uma boa situação 
para atingir com êxito a balia de 

Pedro Silva, mas o seu remate foi 
para fora e o jogo terminou com 
um empate a zero.

O Futebol Clube de Penafi el 
ocupa atualmente o 13.º lugar da 
tabela classifi cativa, com quatro 
pontos. A equipa orientada por 
Hélder Cristóvão conquistou ape-
nas uma vitória esta temporada, 
na jornada inaugural, frente ao 
Leixões. Foi depois derrotado 
pelo Feirense e pelo UD Olivei-
rense e, agora, soma um empate 
com o Académico de Viseu. 

Na próxima jornada, os rubro-
-negros deslocam-se aos Açores, 
para defrontar o Santa Clara. O 
jogo está marcado para o dia 16 
de setembro, às 15:30 horas.

Derrota por 3-1 frente 
ao Oliveirense

Na terceira jornada do cam-
peonato, o Futebol Clube de Pe-
nafi el deslocou-se ao reduto da 
UD Oliveirense para um jogo que 
terminou com uma vitória da 
equipa da casa por 3-1.

Numa primeira parte bastan-
te equilibrada, os dois primei-
ros golos da partida apareceram 
apenas de grande penalidade. A 
primeira para o FC Penafi el, que 
foi convertida por Robinho, aos 
22 minutos e a outra para a Oli-
veirense, aos 31 minutos, que foi 
marcada por Zé Pedro.

A primeira parte do jogo ter-
minou com um empate e o golo 
que deu a vitória à equipa da casa 
foi marcado já no segundo tempo. 
Aos 69 minutos, Gonçalo Negrão 
fez um remate certeiro, que Pe-
dro Silva não conseguiu travar e 
fechou o resultado.

P J V E D

1 Santa Clara 10 4 3 1 0

2 AVS 10 4 3 1 0

3 UD Oliveirense 9 4 3 0 1

4 Marítimo 9 4 3 0 1

5 Torreense 7 4 2 1 1

6 CD Mafra 7 4 2 1 1

7 Académico Viseu 6 4 1 3 0

8 Nacional 6 4 2 0 2

9 FC Porto B 5 4 1 2 1

10 Belenenses 5 4 1 2 1

11 UD Leiria 4 4 1 1 2

12 FC Paços Ferreira 4 4 1 1 2

13 FC Penafi el 4 4 1 1 2

14 Benfi ca B 4 4 1 1 2

15 Feirense 3 4 1 0 3

16 CD Tondela 2 4 0 2 2

17 Leixões 2 4 0 2 2

18 Vilaverdense 1 4 0 1 3

Júlio Silva
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Inês Barros e João Paulo Azevedo 
conquistam medalha de ouro 

Os atletas penafi delen-
ses, João Paulo Azeve-

do e Inês Barros, conquistaram 
a medalha de ouro na prova de 
equipas mistas de Tiro com Ar-
mas de Caça no Campeonato 
do Mundo que se disputou em 
Baku, no Azerbaijão.

A dupla foi superior aos Esta-
dos Unidos da América no shot-
-off  pelo primeiro lugar, depois de 
142 tiros certeiros em 150 possí-
veis.

Daniel Pochivalov e Mariya 
Dmitriyenko, do Cazaquistão, fe-
charam o pódio com um acerto a 
menos que a dupla portuguesa.

Na passada quinta-feira, dia 
24 de agosto, Inês Barros termi-
nou a prova de fosso olímpico dos 
Mundiais de tiro na 9.ª posição. A 
atleta penafi delense terminou as 
cinco rondas de qualifi cação com 
um total de 118 pontos, a apenas 
um de poder discutir o ‘shoot-
-out’ de acesso à fi nal e a qua-
tro de Alessandra Perilli, de São 
Marino, que conseguiu a melhor 
marca.

Na prova masculina, João 
Paulo Azevedo foi 57.º classifi ca-
do, com 118 pontos.

O Campeonato Mundial de 
Tiro conta com mais de 1200 atle-
tas provenientes de 101 países. O 
Mundial continua a 1 de novem-
bro e os 48 melhores atiradores 
carimbam a passagem para os Jo-
gos Olímpicos de Paris 2024.

Decorre até este domingo a 
32.ª edição do Grande Prémio 
de Ciclismo Jornal de Notí-
cias. A prova que arrancou 
no passado dia 2 de setembro 
conta com mais de 1187 quiló-
metros distribuídos por nove 
etapas. 

A 32.ª edição do Grande Pré-
mio de Ciclismo conta com 18 
equipas num total de 126 ciclis-
tas. De Penafi el estão em prova 
o ciclista da Efapel Cycling, Joa-
quim Siva, e Francisco Campos, 
da Fonte Nova – Felgueiras.

Na primeira etapa, que de-
correu em Albergaria-a-Velha | 
Águeda, os pilotos de Penafi el, 
Joaquim Silva e Francisco Cam-
pos, conseguiram os 21.º e 28.º 

lugares, respetivamente. Já na 
segunda etapa, que passou por 
Valongo, alcançaram o 20.º lugar 
e o 33.º. Na terceira etapa, o atle-
ta da Efapel conseguiu um 5.º lu-
gar, enquanto Francisco Campos 
fi cou na 48.ª posição.

Este fi m-de-semana, no sába-
do, dia 9 de setembro, os pilotos 
vão percorrer 161.8 quilómetros 

na Maia, e no domingo, na últi-
ma etapa, que será realizada em 
Viana do Castelo serão percorri-
dos 147.1 quilómetros. 

Além de Joaquim Silva e 
Francisco Campos, da região en-
contram-se também os ciclistas, 
Hugo Nunes, de Paços de Ferrei-
ra, Luís Mendonça, José Sousa e 
Tiago Leal, de Paredes.

Joaquim Silva e Francisco Campos
no Grande Prémio JN

Direitos Reservados

Pedro Moreira foi recon-
duzido na presidência da 
Casa do Futebol Clube do 
Porto de Penafi el por mais 
quatro anos. 

A nova Direção da Casa 
Futebol Clube do Porto de Pe-
nafi el foi eleita no passado dia 
1 de setembro, em Assembleia 
Geral, para o quadriénio 2023-
2027, numa votação que con-
tou com uma elevada afl uência 
de associados que quiseram 
ser parte interessada no fu-
turo da Casa e na escolha de 
quem vai gerir os seus destinos.

Ao Jornal IMEDIATO, Pedro 
Moreira afi rmou que o objetivo 
para este novo mandato passa 
por “fazer crescer a Casa com 
a integração de mais associados 
e patrocinadores” e salientou a 
importância “de levar o nome 
da Casa e da Cidade de Penafi el 
ainda mais longe”.

Agradeceu ainda o “empe-
nho e dedicação de todos os 
elementos que fi zeram parte da 
direção cessante” e congratulou 
todos os elementos constituin-
tes dos Órgãos Sociais eleitos, 
agradecendo o facto de todos 
terem aceitado o seu convite 
para fazer parte deste projeto. 

Pedro Moreira reconduzido 
na presidência da Casa do Porto 
de Penafiel

Direitos Reservados

A Silva & Vinha A.D.R.A.P 
Sentir Penafi el terminou a 17.ª 
Volta a Portugal de Juniores, 
com dois atletas no top 10 da 
geral, José Moreira e Daniel 
Moreira.

A 1ª Etapa da Volta a Portugal 
de Juniores José Moreira acabou 
em 6.º lugar e Daniel Moreira na 
10.ª posição. Já na segunda eta-
pa a ADRAP teve dois ciclistas 
na fuga, que acabou por vingar, 

José Moreira esteve na discussão 
ao sprint, na qual foi necessário 
fotofi nish. Mas acabou por fi car 
em 2 lugar.

Na 3.ª etapa da prova, que co-
meçou em Almeida e terminou 
em Manteigas, num trajeto de 
120,1 quilómetros, José Moreira 
acabou por fechar no 3º lugar, 
enquanto Daniel Moreira fi cou 
em 7.º. A 4.º etapa “foi concluída 
com sucesso, mas não como es-
perávamos, mas os nossos cam-
peões estão de parabéns, deram 

tudo o que tinham e não tinham 
para conseguir ganhar, mas in-
felizmente a sorte não esteve 
do nosso lado. Depois de um dia 
bastante duro conseguimos por 
2 ciclistas no top 10 da etapa e da 
geral”.

José Moreira terminou a 17.ª 
Volta a Portugal em quarto da 
geral, enquanto Daniel Morei-
ra foi sétimo. Ainda da ADRAP, 
Rafael Durões acabou a volta em 
13.º lugar, Diogo Sousa em 38.º e 
Rúben Benedito em 72.º. 

 Atletas da ADRAP em destaque na 17.ª Volta
a Portugal em bicicleta

O piloto José Carlos Pouca 
Sorte participou no passado 
fi m-de-semana numa com-
petição aberta a carros de 
tração traseira, em Navia, 
Espanha. 

Depois da sua participação, 
José Carlos Pouca Sorte afi rmou 
que “foi tudo novidade, pois não 
conhecia esta competição, tudo 
isto surge num convite que me 
foi feito na Rampa da Falperra, 
fui, gostei, e para o ano gostava 
de poder estar de novo  presen-
te, e obviamente com maiores 
aspirações, já que esta partici-
pação serviu acima de tudo de 
ensinamento, num percurso que 
de fácil não tinha nada, e que 
para se andar depressa tinha de 
se conhecer bem, que não foi o 
meu caso. Esta competição tem 
o nome de Duelo de Traseiras, e 
assim na 1ª passagem pelo traça-
do ainda a reconhecer o mesmo, 
e foi uma passagem cronome-
trada, na qual fi quei a meio da 
tabela. Depois para o início da 

segunda passagem surgiu   um   
pequeno problema técnico que 
rapidamente foi resolvido pela 
nossa equipa técnica, que se re-
lacionou com o desempenho do 
acelerador, que acabou por não 
nos deixar pontuar.  Da parte da 
tarde, voltamos desta vez para 
os duelos, isto já em competição 
aberta. Acabamos por terminar 
a nossa   primeira participação 
no fi m-de-semana no Duelo de 
Traseiras, onde acabamos por 
ser eliminados nos quarto-de-
-fi nal, mas tenho de dizer que 
foi sem dúvida alguma uma ex-
periencia deveras desafi ante, e 
fora da minha  zona de controlo 
a que estou habituado. Ver dois 
carros a competir ao mesmo 
tempo é incrível, e mais incrível 
é serem dois   carros de tração 
traseira. Um fi m-de-semana em 
grande, onde tivemos o grande 
orgulho de levar o nome de Por-
tugal, de Resende, de Paredes /
Penafi el além-fronteiras, se pu-
der em 2024 será para regres-
sar”, fi nalizou José Carlos Pou-
ca Sorte.

 José Carlos Pouca Sorte 
em competição em Espanha

Direitos Reservados
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Arrancam jogos da Taça AF Porto  
Direitos Reservados

Naquela que é a prova 
rainha do futebol do 

distrito do Porto foram sortea-
dos “74 clubes, 36 da 1.ª Divisão 
e 38 da 2.ª Divisão distrital”.

Assim da região encontram-
-se a disputar a I eliminatória os 
seguintes clubes: AD Penamaior, 
1.º Maio Figueiró, ADC Frazão, 
CD Leões da Seroa, Campo Lí-
rio, Raimonda, Codessos, GDC 
Ferreira e SC Freamunde, de Pa-
ços de Ferreira. De Penafi el estão 
em prova: FC Boelhe, GRD Rans, 
CCR S. Vicente Irivo, FC Paço de 
Sousa, ADCR Eja, GDC São Sal-
vador de Castelões, Rio Mau FC, 

Atl. C. Croca e Cabeça Santa. De 
Paredes: FC Cristelo, USC Baltar, 
SC Nun’Alvares, FC Cête, CCD 
Sobrosa, FC Parada, I.S.C. So-
breirense.

Assim, o FC Cristelo desloca-
-se ao reduto do AD Escola Fute-
bol 115, enquanto o ADR Aveleda 
recebe o CD Portugal.

Nesta jornada destacam-
-se, ainda, os encontros entre o 
GDC Ferreira e o USC Baltar, o 
SC Freamunde a receber o SC 
Nun Á́lvares, com o FC Nesperei-
ra a deslocar-se ao reduto do ADR 
S. Pedro Fins.

Já o CDC Codessos joga, em 
casa, com o Monte Córdova FC, 
sendo que os Pienses FC defron-

tam a AD Lustosa. Nesta I eli-
minatória da Taça da AFP o UD 
Lagoas recebe FC Paço de Sousa, 
a ADC Penamaior defronta S. Vi-
cente Irivo e o Airães FC joga, em 
casa, com o CCR Raimonda.

O 1.º Maio Figueiró recebe o 
CR Ataense, e o GDC S.Salvador 
Castelões deloca-se até ao redu-
to o ADC Várzea do Douro. Já o 
Leões da Seroa e o Campo Lírio 
vão defrontar-se num dérbi con-
celhio. 

Na I eliminatória vão encon-
trar-se ainda o ACR Sendim x 
Rio Mau FC, FC Cête vs Perafi ta, 
ATL. Croca vs FR Cabeça Santa; 
C.C.R.D. Águias Figueiras - C.D. 
Torrão; F.C. Boelhe - G.D. Livra-
ção; A.D.C. Frazão - Gatões F.C.; 
A.S.S. Nevogilde - C.F. Vandoma; 
C.C.D. Sobrosa - G.R.D. Rans; 
F.C. Parada - A.R.D. Macieira; 
Os Lusitanos F.C. Santa Cruz - 
U.F.C. Sousa; G.D. Águas Santas 
- U.D. Torrados; I.S.C. Sobreiren-
se - C.U.D. Leverense; F.C. Paços 
Gaiolo - A.D.C. Lodares; U.C.R. 
Boim - Spg. C. Cruz.

No  próximo dia 30 de se-
tembro decorre a I elimina-
tória da Taça AF Porto de 
Futsal. Num total de 26 jogos 
e 52 equipas, da região en-
contram-se nove equipas.

Do concelho de Paços de 
Ferreira estão presentes a 
GDCR Escolas de Arreigada, 
que se desloca até Rio Tinto 
para defrontar o Mosteiro FC. 
O ACR Moinhos recebe o ADC 
Morad. URB. Areiras enquanto 
o GDCE Modelos desloca-se 

até casa do JD Guifonense.
Já de Penafi el o AD Sebolido 

desloca-se até Matosinhos para 
defrontar o São Sebastião en-
quanto o AD Penafi el recebe o 
AD Polenenses.

Do concelho de Lousada, o 
Desp. Ordem defronta em casa 
o Vale do Ave, o JDM Futsal 
Meinedo vai até casa do AC Pe-
dras Rubras e o Valmesio joga 
em Gaia frente ao ADC Santa 
Isabel. Já em Paredes o USC 
Paredes recebe o Juventude 
Matosinhos.

Equipas da região conhecem 
adversários para Taça AF Porto 
Futsal

Direitos Reservados

Este fi m-de-semana, o 
Pavilhão Multiusos de Pare-
des recebe o Paredes Interna-
tional Cup, competição que 
irá contar com as presenças 
do FC Porto, Bilbao Basket, 
Liege Basket e BG Gott In-
gen.

Esta que é a segunda edição 
do Paredes International Cup 
irá trazer, assim, o  “melhor 
basquetebol europeu”,  numa 
competição realizada em for-
mato round-robin, com dois 
jogos diários.

O primeiro jogo está agen-
dado para hoje, dia 8 de setem-
bro pelas 18h00, entre o Bilbao 
Basket x BG Goettingen. Às 
21h00, jogam FC Porto x Liege 
Basket.

Amanhã, dia 9, o FC Porto 
defronta o BG Goettingen às 
16h00 e, às 19h00, realiza-se o 
jogo entre o Bilbao Basket e o 
Liege Basket.

No domingo, dia 10, BG 
Goettingen e Leige Basket de-
frontam-se às 16h00 e às 19h00 
decorre FC Porto e o Bilbao 
Basket. A entrada é gratuita.

 Melhor do basquetebol europeu 
em Paredes

 Leonor Sousa e Martim 
Sousa, atletas da ADPA, as-
sociação sediada em Lordelo, 
Paredes, alcançaram o título 
de Vice-Campeões da Europa 
na categoria de Pares de Dança 
Cadetes durante o Campeona-
to Europeu que se realizou em 
Itália, na passada terça-feira, 
em representação da Federa-
ção Portuguesa de Patinagem.

Leonor e Martim conquista-
ram a prata com a pontuação de 
84.06, no total das duas provas 
(Style Dance e Free Dance)”.

A freguesia de Lordelo afi rma 

que “este feito é um testemunho 
do talento e dedicação dos jo-
vens patinadores, que chegaram 
do Europeu com as medalhas de 

Vice-Campeões da Europa e o re-
conhecimento internacional por 
suas proezas na patinagem artís-
tica”.

Atletas da ADPA conquistam vice-Campeonato 
Europeu em Patinagem Artística

Direitos Reservados

A Seleção Nacional sub-
21 vai iniciar a Fase de Qua-
lifi cação para o Campeonato 
da Europa 2025, no hoje, dia 
8 de setembro, pelas 17h30, 
no Estádio Capital do Móvel, 
num jogo diante da seleção de 
Andorra.

A equipa das quinas não jo-

gava no Estádio Capital do Mó-
vel desde 2018, na altura para a 
Fase de Qualifi cação para o Eu-
ropeu 2019, diante da Roménia, 
onde perdeu por 1-2.

Depois do jogo frente à An-
dorra a seleção nacional viaja 
até à Arménia para defrontar 
a Bielorrússia, no dia 12 de se-
tembro. 

Portugal inicia apuramento 
para o Europeu em Paços

Carolina Quinhentas, atle-
ta do Clube Aquático Pacense, 
foi convocada para o Mundial 
de Polo Aquático feminino sub-
20 Coimbra 2023, que decorre 
entre os dias 8 e 15 de setembro, 
no Complexo de Piscinas Olím-
picas de Coimbra. 

A seleção nacional integra o 
Grupo C juntamente com a África 
do Sul e a Nova Zelândia. A for-
mação lusa defronta no primeiro 
jogo a 8 de setembro a África do 
Sul (20h15) e no segundo jogo a 

9 de setembro a Nova-Zelândia 
(20h00).

Portugal recebe, pela terceira 
vez, o Mundial de Polo Aquático 
feminino sub-20 após Funchal 
2019 e Porto 2007. 

Trezentas jovens jogadoras da 
elite do polo aquático, com me-
nos de 20 anos, representando 20 
seleções nacionais juniores, com-
petirão durante nove dias, com o 
vencedor levando para casa o tí-
tulo mundial.

O presidente da Federação 
Portuguesa de Natação, Antó-
nio José Silva, manifestou-se 

entusiasmado com a escolha de 
Coimbra para sediar novamente 
o torneio aquático feminino de 
categoria superior.

“Coimbra prepara-se para 
receber em setembro a elite do 
Polo Aquático Mundial. Há qua-
tro anos a Madeira acolheu com 
enorme sucesso o Campeonato 
do Mundo de Polo Aquático Jú-
nior Feminino e a nossa federa-
ção está ansiosa por este novo 
desafi o. Já começámos a preparar 
para dar as melhores condições 
às atletas que nos visitam ainda 
este ano”.

 Atleta do Clube Aquático Pacense no Mundial
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Teste Cultural

A Ponte Nova, em Paços 
de Ferreira, é uma ponte de 
transição do século XIX para 
o XX. 

Possui cinco arcos, com 
uma simetria quase perfeita. 
No fi nal do século XX sofreu 
obras de restauro, tendo-lhe 
sido alargado o tabuleiro.

O rio que atravessa é o 
Rio da Carvalhosa que nas-
ce em Lustosa, concelho de 
Lousada e desagua no Rio 
Ferreira em Moinhos Frazão. 

Anedotas
Perto do dia de Natal um 

juiz estava interrogando um 

réu:

- Do que o senhor é acusa-

do?

- De fazer as compras de 

Natal antes do tempo.

- Mas isso não é crime ne-

nhum !! Com que antecedên-

cia estava a fazer as compras?

- Antes da loja abrir...

Soluções

Personalidades da nossa terra

@who_dat_j0ny

Consequência, como?!

Abílio Pinto Soares de Mi-
randa, nasceu a 24 dezembro 
de 1894, em Penafi el, e foi um 
investigador e diretor da anti-
ga Biblioteca-Museu. Estudou 
até ao 3.º ano liceal no Colégio 
de Nossa Senhora do Carmo, 
abandonando a escola para 
ajudar seu pai, na catividade 
profi ssional de farmacêutico, 
na Farmácia Miranda pro-
priedade de seu pai. 

Em 1919, aquando da procla-
mação da “Monarquia do Norte” 
colocou a bandeira na varanda, e 
foi motivo de mordaz crítica de 
um jornal.

Era um apaixonado por ar-
queologia, Etnografi a, Jornalis-
mo, Desporto, Comércio e Volun-
tariado.

Em 1926 Exerceu o cargo de 
Vereador da Câmara Municipal 
de Penafi el e dirigiu o Boletim da 
Comissão Municipal de Cultura.

No ano de 1926 foi encarregue 
de organizar a Biblioteca Munici-
pal de Penafi el, onde dirigiu, com 
elevado empenho e dedicação, a 
Biblioteca-Museu do concelho.

Entre o ano de 1927 e 1929, 
lança e dirige a publicação em 
fascículos da revista “Penha-Fi-
delis”, tendo sido publicados 14 
números. Publicou um grande 
número de trabalhos de caráter 
histórico e arqueológico.

Em junho de 1929 é eleito Pre-
sidente doa Bombeiros Voluntá-
rios de Penafi el, tomando posse 
pouco tempo depois como Co-
mandante da corporação.

Dedicou a sua atenção ao 
desporto do concelho, uma vez 
que acreditava nele como “esco-
la de formação para a vida”, ten-
do construído, a expensas suas, 
o Campo da Saudade do União 
Desportiva Penafi delense, palco 
de vários campeonatos distritais.

Faleceu a 31 de maio de 1962, 
em Penafi el. 

Direitos Reservados 1 – O que têm de comum entre 
si os territórios de Lesotho, 
Vaticano e San Marino:
a) São enclaves
b) Pertencem a Itália
c) São europeus

2 – Berimbelas são as faixas 
no uniforme que identifi cam 
o grau hierárquico de que 
profi ssão:
a) Maquinista de comboio
b) Piloto de avião
c) Comandante de navio

3 –  Que atividade do corpo 
humano pode ser designada 
por singulto:
a) Arroto
b) Soluço
c) Espirro

4 – A abreviatura internacio-
nal “CH” representa qual dos 
seguintes países:
a) Chade
b) Chéquia
c) Suíça

5 –  Qual destas era uma 
dança popular na década de 
1920:
a) Charlestone
b) Cha-Cha-Cha
c) Swing

6 –  Qual dos seguintes ani-
mais não é membro da famí-
lia canina:
a) Raposa
b) Lobo
c) Hiena

7 – Qual é o nome do anel de 
couro que um escoteiro usa 
para segurar o seu lenço:
a) Anel de Contas
b) Anel de Gilwell
c) Anel de Lis

8 – O mais antigo parlamen-
to nacional ainda em funcio-
namento na Europa governa 
que país:
a) Inglaterra
b) Islândia
c) Polónia

Abílio Miranda

1-a; 2-b; 3-b; 4-c; 5-a 6-c; 7-b; 8-b.

Mal abriu a AR e o Chega já tem 
uma moção de censura ao governo.

É a consequência do Verão mais 
quente desde que há registos…

Então… muita gente afetada 
pela febre do protagonismo!



Última Sexta-feira, 8 de setembro de 2023

E quando stressares, compra “calmantinas”!

Amanhã, dia 9 de setembro, 
o fadista Mico da Câmara Pe-
reira, vai atuar pelas 22 horas, 
no Recreatório Paroquial de 
Penafi el. 

Nascido numa família de fa-
distas apreciadores e defensores 
da música e cultura portuguesas, 
cedo começou a cantar fado. Com 
o tempo e com o seu próprio cres-

cimento musical dedicou-se mais 
à Música Portuguesa de cariz 
mais popular que fez dele um mú-
sico mais abrangente e eclético. 

Com quatro cd ś editados, 
apresenta-se sempre acompa-
nhado da sua fi el guitarra com a 
qual se sente mais confortável a 
cantar. 

A entrada para o concerto é 
gratuita. 

Mico da Câmara Pereira 
em concerto no Recreatório

A partir do dia 1 de janeiro 
de 2024, vão entrar em funcio-
namento as novas Unidades 
Locais de Saúde, uma gestão 
conjunta de hospitais e centros 
de saúde e fi nanciamento em 
função dos doentes.

O Governo decidiu integrar 
os hospitais, centros hospitalares 
e os Agrupamentos de Centros 
de Saúde (ACeS) já existentes 
no modelo das Unidades Locais 
de Saúde, naquela que é uma das 
maiores reformas na organização 
do Serviço Nacional de Saúde, 

que procura responder ao aumen-
to das necessidades em saúde e 
bem-estar da população.

Assim vão ser criadas 31 novas 
Unidades Locais de Saúde (ULS), 
que se vão juntar às oito já exis-
tentes. Cada ULS vai gerir os hos-
pitais e centros de saúde da zona 
envolvente.

O Governo espera que este 
novo modelo de organização do 
SNS simplifi que “os processos 
e melhorar a articulação entre 
equipas de profi ssionais de saúde, 
sempre com o foco na experiência 
e nos percursos entre os diferen-
tes níveis de cuidados, e tornar a 

gestão mais autónoma. Vai ainda 
permitir aumentar a participação 
dos cidadãos, das comunidades, 
dos profi ssionais e das autarquias 
na defi nição, acompanhamento e 
avaliação das políticas de saúde, 
maximizando assim o acesso e a 
efi ciência do SNS”.

Na região vai ser criada a Uni-
dade Local de Saúde do Tâmega e 
Sousa, que vai abranger o Centro 
Hospitalar do Tâmega e Sousa, o 
Agrupamento de Centros de Saú-
de do Tâmega I, Agrupamento de 
Centros de Saúde do Tâmega II 
e o Agrupamento de Centros de 
Saúde do Tâmega III.

 Unidades Locais de Saúde 
entram em funcionamento em 2024

click
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